

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Qualifications Can U23 : après les Barea, les Panthères pensent déjà au futur

Serge A. MOUSSADJI  
Franceville/Gabon

**S**AMEDI à Franceville, la sélection espoirs du Gabon a enregistré une nette victoire (4-0) face à celle de Madagascar. Confirmant que le succès étriqué mais précieux obtenu à Antananarivo n'était pas le fruit du hasard. Forcément, avec ces deux succès face aux Malgaches, l'encadrement technique des U23 gabonais était plus serein après ce match retour. Notamment sur deux points.

Le premier est qu'il fallait préserver l'invincibilité des sélections nationales sur les terres

de Franceville. "Je ne voulais pas être le premier à perdre ici", a soufflé le sélectionneur Saturnin Ibela. Les buts de Hans Laudrup Mbenga Mboumbath (5e), Emmanuel Romess Ovono Essogo (22e), Ben Jorcy Sylver Kabinambele (57e) et Yohan Nkoghe Mbatchi (81e) lui ont évité cette déconvenue. Le second est que les techniciens ont les idées plus claires sur le groupe mis en place pour cette double confrontation contre les Barea. En effet, les joutes relatives au troisième et dernier tour éliminatoire sont programmées pour mars 2023. Avec de possibles modifications dans l'équipe. Pour mémoire,



Photo : DR

**Ben Jorcy Kabinambele a été l'un des artisans de la nette victoire du Gabon dans l'antre inviolable de Franceville.**

### Lucarne Ambition

CELA s'appelle savoir se rendre les choses faciles. Dans une matière comme le football, où rien n'est jamais vraiment acquis (plus d'une fois, dans le passé, surtout avec nos sélections de jeunes, il est arrivé au Gabon de laisser échapper une qualification qui lui tendait les bras), nos U23 ont su entrer dans ce match retour qui aurait pu se révéler piégeux, les obliger à jouer petit bras, assis entre deux chaises, pour trouver l'ouverture dès la 5e minute. Dès lors, ils pouvaient dérouler leur jeu, réciter les gammes apprises en trois semaines à peine, pour, au final, remporter ce large succès (4-0). De quoi les rendre ambitieux. Il ne s'agit certes pas de se voir plus beaux, plus grands que nous ne le sommes, ni de se laisser griser outre mesure par cette performance. Mais qui ne voit pas qu'elle ouvre de belles perspectives (lire ci-contre) ? Le staff, lui-même, reconnaît d'emblée qu'il possède, au sortir de la double confrontation face à Madagascar, une vraie base de travail. Mais aussi un peu de temps devant lui.

Entre-temps, justement, le National-Foot que dispute l'écrasante majorité des joueurs alignés face aux Bareas, aura atteint sa vitesse de croisière, une fois revenu de la trêve imposée par le Mondial-2022. Nous avons tellement étriillé cette compétition à cette même place pour ne pas reconnaître que cette fois, elle devrait servir au mieux les intérêts de cette sélection des moins de 23 ans. Avec, alors, des joueurs au mieux de leur forme physique, athlétique et technique. Tout aussi intéressant, la sélection A devrait disputer deux matchs amicaux en novembre. Rien n'interdit que soient incorporées à ce groupe une partie des éléments retenus contre Madagascar. Aux côtés des expatriés dans cette tranche d'âge qui pourraient constituer un précieux renfort en vue de l'ultime tour de qualification, en mars prochain, pour la Can-2023. Objectif : enrichir leur vécu international. Cette étape décisive s'annonce en effet comme une autre paire de manches qui impose la nécessité de mettre toutes les chances du côté de cette sélection. Nul doute d'ailleurs qu'en face, chez les Lions Indomptables espoirs du Cameroun, la réflexion va dans le même sens. Et alimente un vrai choc des ambitions.

M. A.

#### ON A AIMÉ...

**Les débuts réussis d'Ibela.** Le double succès (1-0 et 4-0) des U23 justifie le choix porté par les instances fédérales sur sa personne. Rien n'allait pourtant de soi, ce tour de qualification pour la phase finale de la CAN de la catégorie représentant un véritable saut dans l'inconnu. Mais en appuyant sur les bons ressorts, en tenant un discours ambitieux nourri par son expérience, locale (titre de champion avec Bouengué Sport) et à l'international (Djoliba AC), Saturnin Ibela a su habilement mener sa barque.

#### ON N'A PAS AIMÉ...

**Les tentatives de minimisation de la performance des U23.** D'accord, le stade de Franceville a cette réputation désormais solidement établie de citadelle inexpugnable. La performance réussie par notre sélection nationale des moins de 23 ans n'en est pas anodine pour autant. Face à un adversaire qui avait cartonné devant les Seychelles au tour précédent, ce groupe monté en trois petites semaines seulement, à court de compétition, a réalisé un exploit qu'il importe de saluer à sa juste valeur.

Panthères et Bareas, comme les autres équipes impliquées lors de ce tour, ont dû évoluer sans certains éléments. Les matchs se jouant hors des dates FIFA. Ce qui ne sera pas le cas dans quelques mois.

"Nous avons déjà un groupe, mais nous gardons un œil tant sur ceux qui viennent de qualifier le Gabon que sur ceux qui pourraient intégrer l'équipe. Mais nous avons déjà une base avec laquelle nous allons travailler", a estimé Ibela.

La victoire des Panthères a été pleine d'enseignements et permis donc de se faire une idée de la direction que veut prendre le technicien gabonais. Il a, sur les deux rencontres, privilégié un 4-3-3 qui se transformait en 4-4-2 en phase défensive. Cela lui a donné les moyens d'annihiler les efforts des Malgaches qui, oscillant entre un 4-3-3 et 4-2-3-1, voulaient absolument prendre les Panthères sur les côtés.

S'il estime que c'est le meilleur moyen de faire évoluer les U23, il a indiqué qu'il faut toujours

tenir compte des choix de l'adversaire. Tout en cherchant à imposer les siens. À condition de gommer certains travers. "Sans doute à cause de la fatigue, nous sommes souvent tombés dans la facilité. Mais le coach nous rappelait toujours à l'ordre", affirmait le capitaine Ovono Essogo.

"Monter une équipe en moins d'un mois n'est pas facile. Mais je dois féliciter les garçons parce qu'ils ont compris que la discipline tactique était essentielle. Ils ont fait des efforts pour assimiler le projet de jeu. Bien sûr, tout n'est pas parfait. Mais nous sommes qualifiés pour le tour suivant et nous allons continuer à travailler", a expliqué le sélectionneur national.

L'organisation et la préparation (la Fégafoot a supporté seule la coordination liée à ces deux rencontres, ndr) restent des points à peaufiner pour permettre à ces jeunes d'aller au Maroc en 2023 (pour la phase finale de la Can U23) et à Paris en 2024 (aux Jeux olympiques).